
 

 

 

 

 

 

 

 

Conseil d’établissement du mercredi 6 décembre 2023 

Compte Rendu 
 

Présents : M. MARQUER, Proviseur, M. GOYON, conseillers de coopération et d’action culturelle, M. 

ZIRIGNON, Directeur des affaires financières, M. LESCAY, CPE 

Représentants du personnel : Mme NGONDE, Mme SHALABY, M. DURCHON, M. FOTSO 

Représentants des parents d’élèves Mme NTOLO NKOUNA, M. HOUOT 

Représentant des élèves : RAKOTOHARIFETRA Fiangaliana 

Invités : M. MARTIN-NOUREUX, EMFE, M. BOURGUELE BHARE, Vice-président du comité de gestion 

 

Rappel de l’ordre du jour :  

- Validation du poste de PLP Français/Histoire-Géographie en poste de professeur de langue. 

Le vote a déjà été effectué mais l’AEFE demande à ce que le vote ait lieu en décembre.  

- Point sur le calendrier et points sur les dernières annonces ministérielles  

- Infos diverses : les parents doivent prévenir la vie scolaire lorsqu’ils viennent chercher un 

enfant malade 

- CR CVCL  

- Questions diverses 

 

1- Le poste de PLP est à transformer en poste de certifié en langue de préférence anglais car nous 

sommes dans un pays hispanophone et les élèves ont un bon niveau d’espagnol.  

La configuration serait la suivante dans le secondaire pour les postes de résidents : 1 Français, 

1 Histoire-Géographie (non pourvu mais toujours ouvert), 1 SVT, 1 Mathématiques 1 Anglais.  

La question de la difficulté du recrutement est soulevée (discussions en cours avec le CG pour 

rendre notre établissement plus attractif). 

Manque de visibilité de l’établissement d’après l’IEN, mettre en avant les qualités de 

l’établissement, les résultats aux examens, l’implication des élèves et des professeurs  
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Vote à l’unanimité  

 

Langues : nouveau professeur de portugais recruté (programme portugais donc certification 

possible à terme) 

 

Sondage auprès des parents pour des cours de mandarin avec le Centre Confucius. Cours 

ouverts aux 1er et 2nd degré ainsi qu’aux adultes (personnels et parents) 

 

2- Calendrier  

Le nouveau ministre de l’Education Nationale souhaite reconquérir le mois de juin. Ainsi, les 

épreuves du DNB, les épreuves anticipées et les épreuves du baccalauréat auront lieu entre 

juin et juillet.  La clôture du Bac aura lieu le 11/07. Par conséquent les cours s’arrêteront pour 

tous les 05/07. Les cours des 5 samedis prévus dans le calendrier sont donc suspendus.  

 

Le point sur quelques annonces du Ministre : pas de 2nde si échec au DNB mais pas de 

redoublement non plus (dispositif passerelle entre les deux) 

Changement des programmes pour les classes du cycle 2 à la rentrée 2024 et pour le cycle 3 à 

la rentrée 2025.  

Epreuves anticipées mathématiques/sciences en classe de première. 

Groupes de niveaux en français et en mathématiques en 6ème et 5ème.  

Il s’agit de déclarations, nous sommes dans l’attente des arrêtés.  

 

Vote pour la semaine de cours supplémentaire 

Vote à l’unanimité  

 

3- Informations diverses  

• Certains professeurs du secondaire souhaiteraient le retour progressif des manuels 

car beaucoup de dysfonctionnements avec les IPad (oublis, non rechargés, 

applications incompatibles avec les appareils, 8h de temps d’écran/jour, 

concentration en baisse, etc…) 

Réflexions à venir sur quelles disciplines, quelles classes en priorité. Pas d’abandon du 

numérique mais conciliation des deux.   

• Suite au malaise d’un des professeurs de l’établissement se pose la question de qui 

appeler en cas d’urgence.  

• Le Dr Raouf s’est déplacé mais une convention avec Guadalupe est à venir avec 

garantie de paiement par l’école si urgence.  

• Exercices de 1er secours par session de 20 personnes. 

• Mise en place d’un téléphone qui restera chez les gardiens et qui servira exclusivement 

aux urgences (numéro Guadalupe et Dr Raouf) 

• Contrats d’assurance pour les personnels et les élèves en cours. Faire signer les 

parents pour accord de transfert hôpital si urgence au lieu de les appeler (gain de 

temps en cas d’urgence) 

• L’idée d’avoir une infirmière dans l’établissement a été soulevée. Le nouveau comité 

de gestion a déjà réfléchi à cette question et en confirme la nécessité. Il faut 

maintenant réfléchir au temps que cette personne passera dans l’établissement et 

évaluer le coût.  

Visio avec thérapeutes en ligne. 

 



4-Questions diverses :  

Limitation de vitesse devant le lycée. Nécessité de gendarmes couchés. Ce sujet a été discuté 

lors de la CHSCS : 

o Passage piétons avec marquage au sol 

o Ralentisseur 

Faire la demande auprès de la mairie ou écrire au ministère de l’intérieur. 

o Projet école et cinéma. Déterminer le lieu : coût du bus. Est-il possible d’envisager 

l’achat d’un bus ? mécénat ? emprunt ? demander aux parents s’ils souhaitent 

investir. 

o Le CG a beaucoup de projets à mener : questionnement du financement également 

(dons ? augmentation des frais de scolarité ?). 

o Lors de l’Assemblée Générale du 14/12/23 à 17h30 le volet investissement sera 

abordé.  

o Demande d’audit faite auprès de l’AEFE pour connaitre nos marges. L’IEN va faire un 

courrier pour soutenir notre demande. Une vision claire est nécessaire pour avancer, 

pour l’instant aucune visibilité. 

o Y a-t-il des plaintes discriminatoires notamment dans la relation fille/garçon ? 

Harcèlement ? Une cellule est à disposition pour encourager les élèves à parler. Un 

regard particulier doit être posé sur cette question car souvent les élèves n’en parlent 

pas. 

Expliquer le rôle de la vie scolaire, aux 6èmes et aux nouveaux arrivants, qui est celui de 

les accompagner. L’infirmièr.e est également nécessaire pour cela car plus à même de 

relever des éléments psychologiques ou physiques. Les élèves se livrent davantage à 

un personnel de santé.  

o Projet Cape Town en avril : financement de 3 billets d’avion pour les 3 

accompagnateurs ainsi que les frais d’hébergement pour deux d’entre eux (le 

professeur organisateur sera accueilli à titre gracieux). Voyage linguistique qui ouvre 

des relations plus larges avec l’Afrique du Sud. 25 élèves dans la classe de première 

qui partiront mais 5 d’entre eux ne participeront pas à ce voyage. Réunion 

d’information le 13/12/23 à 17h.  

o Sécurité et gardiens : un élève a menacé de mort un des gardiens de l’établissement. 

Le père a été reçu et l’élève exclu quelques jours. Il a également reçu un 

avertissement. Si cela se reproduit un conseil de discipline sera tenu.  

Le vice-président du CG suggère qu’une main courante soit déposée afin de mieux 

protéger notre personnel et couvrir l’établissement.  

 

5-CVCL 

o Certaines sonneries non audibles : un exercice de reconnaissance sonore a été 

effectué avec les 4 sonneries. Ces exercices seront réitérés régulièrement. 

o Exercice d’évacuation prévu en janvier à décaler pour s’améliorer.  

o Assurances vol. Assurances avec l’Africaine des assurances pour les IPad. Prise en 

charge par les parents. 

o Maintenance : un cahier de sécurité est à disposition chez les gardiens et il est consulté 

quotidiennement par le DAF.  



o Le nouveau CG fera le point sur les prestataires qui ne sont pas efficaces et reverra les 

contrats si nécessaire.  

o Permanence dans le secondaire : foyer envisagé.  

o Faire une réponse écrite au CVCL 

 

 

 

 

 

 

 


